

第8学年 学年だより

個を**活**かし
集団を**生**きる



令和7年4月25日(金)

板橋区立板橋第三中学校

第8学年だより 第03号

4月、いろいろありましたね

早いもので、もう4月が始まって一か月が経とうとしています。新たな環境での生活、というにはもうだいぶ時間が経ちました。徐々に自分らしさを出せるようになってきているのではないのでしょうか。

今年度の初めに、皆さんに作文を書いてもらいました。改めて作文の中身を見ると、それぞれが目標を立て、力を身に付けようとしていることが感じられます。

皆さんは、他の人がどのようなことを書いているかを知る機会がなかったはずで
す。皆さんにとっても刺激になればいいなと思い、一部を紹介させていただきます。



「8年生になって」

私は八年生での目標が、四つあります。

一つ目は、「後輩のお手本となれるような先輩になること」です。実際に、私は七年生の時に部活や委員会などで先輩方に助けてもらった経験があります。部活では、準備や片付けの仕方を丁寧に優しく教えてくれたり、ゲーム練やショットへのアドバイスなどこれから自分に活かしていけるようなことを、たくさん教えてくれました。委員会では、仕事内容を仕事をする場所まで一緒に来て教えてくれました。専門委員会の時間で決める目標では、九年生はいつも「他学年のサポート」という言葉が入っていてすごいなと思いました。自分の学年の仕事だけで手がいっぱいだった七年生から、これからは九年生へ向けて、他の学年も気にすることができるよう先輩になっていけるよう頑張りたいです。

二つ目は「毎日、コツコツと勉強をする！」です。七年生の頃は定期考査が近づいてきてから追われるように勉強をしていたので、八年生では予習、復習ができるように、毎日コツコツと勉強をしていきたいです。この目標を達成するために、毎日「今日は社会の復習をする！」などの目標を学校に行く前などに決めていきたいです。

三つ目は「早寝・早起きをする！」です。春休みから寝る時間が遅くなってしまい、起きる時間も遅くなり、朝の準備がいつもバタバタしてしまうので、もっと寝る時間を早くすることを意識していきたいです。

四つ目は「いろいろなことに挑戦すること」です。実行委員や委員会等を通して、他のクラスの人と関わるきっかけにもなると思うので、積極的に立候補していきたいです。他にも、いろいろな検定にも挑戦していきたいです。今年は英語検定・漢字検定・数学検定の三つを頑張りたいです。

後輩ができることへの楽しみや、不安不安などにも直面する八年生だけれど、友達との関わりも大切に、最高の一年にしていきたいです。



「今年度の目標」

先日、私は八学年になり、クラスから教室の階まで、多くのことが変わった。様々なことが進級によって変化したが、私が最も大きな変化だと感じたのは、後輩についてだ。

私が中学校に入ったばかりのとき、中学校生活がどのようになるか不安に感じていた。ある日、部活動の仮入部に行くと、先輩が練習の内容や部で行っていることについて丁寧に教えてくださった。そこで丁寧に教えてくださったおかげで、部活動を楽しみ、自分の技術を高めることができている。今考えると、あのとき先輩が丁寧に面白く教えてくださったおかげで、今活動ができている。もしあの時のような教え方をしてもらわなければ、自分の技術を高める事はできなかったのかもしれない。

当時はこのように、先輩のおかげで部活を楽しむことができた。しかし、私も今年で進級し、八学年に上がった。私が進級すると同時に、七年生が学校に入ってきた。七年生と関わる事は少なく、ほとんど話す事はなかったが、ついに今日から仮入部が始まる。私たち八年生にとってはじめての後輩と関わるイベントで、とても不安に感じている。それでも、私たちが去年見た素晴らしい先輩たちのように、私たちも良い先輩になっていきたい。

私の今年度の目標は、良い先輩となることだ。私が今までに見てきた素晴らしい先輩のように、後輩に頼られ、後輩と共に技術を高め合える。そのような先輩になっていくために、先輩から様々なことを学び、そうして学んだことを後輩へと伝えていきたい。私はあと1年半ほどで、部活動を引退する。そうなる前に、多くの後輩と関わり、尊敬されるような先輩になれるよう努力し、周りの友人たちと同じように成長していきたいと感じている。今日の仮入部でも、目標を達成できるように、後輩に様々なことを教えられるようにしたい。

「8年生になって」

1年が経ち、私たちは8年生に進級しました。さらに今年から初めての後輩ができます。この前までは4階だった教室も、3階になりました。

今年の目標は、提出物は期限に余裕をもって提出することです。社会のPDFやテスト範囲のワークなど、特に英語のワークは提出期限よりも早く先生に渡すことが可能なので、早めにワークを終えて提出したいところです。社会のPDFは授業を受けた次の日までが期限です。去年は振り返りを書くのをサボってしまい、期限ギリギリに書いて提出ということが続いていたので、今年からは授業を受けたその日に提出できるようにしようと思います。

8年生になると、1年間のイベントが増えます。私が一番気になっているイベントは、職場体験です。働くとはどんな感じなのか、楽しいのか興味が湧きました。8年生になったからこそできるイベントもあります。上級生としての自覚をもって取り組みたいと思いました。

勉強はだんだん内容が難しくなっていき、特に数学と英語は気を抜くについていけなくなりそうです。だから授業中は集中してわからないところはすぐに友達や先生に聞く、インターネットで調べるなどをしようと思いました。

8年生になって、少しずつだけれど、自分が成長してきたかなと思います。部活や勉強で前よりもしっかりやらなきゃ、と思う気持ちが出てきました。さらに周りのことも気にすることができたら、もっと成長できるというチャンスを見つけました。今年はいろいろな成長のチャンスをつかめるよう、頑張りたいなと思いました。1年はあっという間に過ぎてしまうので、1日1日を大切に過ごしていきたいです。



はみた!!



8年副担任の です。こちらのコーナーでは、澤口が発見した8学年の素敵な場面を紹介します。新年度が始まり、3学年が同じ校舎で生活を始めるようになって1週間が経ちました。ある日、階段ですれ違う7年生に対して、8年生の生徒が自ら進んで挨拶をしている様子を見かけました。また、別の日には、職員室前で戸惑っている7年生に、職員室の扉を開けてあげようとしていた場面を見かけました。どちらもごく短い場面でしたが、相手を思いやる気持ちや、先輩としての意識が自然と行動に表れており、大変印象的でした。新しい環境の中で不安を感じることもある7年生にとって、8年生のさりげない一言や思いやりのある行動は、とても心強く大きな安心につながっているのではないかと思います。

8年生になってまだ間もない時期ですが、「後輩がいる」という自覚が行動に表れてきていると、とても感心しました。これからは、部活動や運動会といった学校行事を通して、他学年との関わりもさらに増えていきます。そうした場面でも、一人ひとりの頼もしさや優しさが発揮されることを期待しています。

日々のふとしたやり取りの中に、生徒たちの成長が垣間見えることを、とても嬉しく感じます。生徒たちと一緒に過ごす時間を大切にしながら、その成長の瞬間を見守っていきたいと思いました。

「個を生かし 集団を生きる」が、日常の中で実感できるような場면을、教員一同これからも大切にしていきたいと思います。

今後も8年生の素敵な場面を発見していきます。

【お詫びと訂正】

先日お配りした、保護者会資料の中に誤りがありました。正しくは以下の通りです。申し訳ございませんでした。

2学期中間考査 ×9月19日(水)・20日(木) → ○9月17日(水)・18日(木)
数検 ×8月24日(土) → ○8月23日(土)

来週以降の予定！来週も頑張ろう！

	1校時	2校時	3校時	4校時	給食	5校時	6校時	備考	下校予定時刻	
28日(月)	道	②	③	④	○	⑤	/	⑥カット、校内研修会 部活再登校16:30~	14:50	
29日(火)	昭和の日									
30日(水)	①	②	③	④	○	⑤	/	部活再登校16:00~	14:50	
1日(木)	①	②	③	④	○	⑤	総	開校記念日・臨時朝礼 RSタイム	15:50	
2日(金)	①	②	③	④	○	⑤	学		15:50	

保護者の皆様へ ~ご協力ありがとうございます~

日頃より本校の教育活動にご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございます。今週の学年集会では、学級委員の挨拶と各クラスの学級目標を発表し、運動会実行委員の挨拶を行い、学年全体で先輩としての自覚をもって行動したり、お互いに思いやりをもって行動したりして、より良い学年にしていこう、また、行事を盛り上げて成功させようという機運を高めてくれました。今週からは、運動会の選手決めを行ったり、スローガンの募集が行われたりして、具体的な取り組みも始まりました。ぶつかったり、思い通りにいかないこともあるかもしれませんが、クラス・学年で力を合わせて乗り越え、『頑張ることができた。やって良かった』と感じられるような運動会にしていってほしいと思います。保護者の皆様も、温かい応援をどうぞよろしくお願いいたします。

